
Le participe passé employé avec l’auxiliaire avoir 

Règle d’accord  

Le participe passé s’accorde en genre et en nombre avec son complément direct 

(CD) SEULEMENT SI CE COMPLÉMENT DIRECT EST PLACÉ DEVANT. 

Donc, si le CD (complément direct) est placé après le participe passé ou s’il n’y a 

pas de CD (complément direct), il n’y a pas d’accord. Le participe passé demeure 

alors au masculin singulier. 

 

Pour trouver un CD, on doit poser l’une de ces deux questions APRÈS le participe 

passé employé avec l’auxiliaire avoir : Quelqu’un? ou Quelque chose? 

Exemples de CD : 

J’aime la crème glacée. 

→J’aime quelque chose?  Réponse : la crème glacée. 

Mon frère, je l’aime beaucoup. 

→J’aime beaucoup quelqu’un? Réponse : l’ 

    l’   remplace  mon frère 

 

 

 

 


